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【閉会中審査】“前川流”流暢答

弁も天下り問題では色なす一幕

も 省内では関心低く 

【衆院閉会中審査】前川氏「個人的行動なぜ全国紙に」 ＜加計問題・衆院委＞前川氏「不合理な決

定」官邸の関与主張 

 

参院文科・内閣委員会連合審査

会で、質問に答弁する前川喜

平・前文部科学事務次官＝１０

日午後、国会・参院第１委員会

室（斎藤良雄撮影）  

 「不公平で不透明さを感じた」。

学校法人「加計（かけ）学園」（岡

山市）の獣医学部新設計画をめ

ぐり、衆参両院で１０日に行われ

た閉会中審査。文部科学省前事

務次官の前川喜平氏（６２）は同

学園が選定された手続き面に不

備があると従前の主張を繰り返

し、矢継ぎ早の質問にも流暢（り

ゅうちょう）に答えたが、自らが処

分された天下り問題になると色

をなして反論する一幕も。文科省

内では「現役の時に言ってほし

かった」と突き放す声も聞かれ

た。 

学校法人「加計（かけ）学園」の獣医学部新設問題をめぐる閉会中審査が１０日、衆院

の文部科学、内閣両委員会の連合審査会の形であった。閉会中審査は午後、参院で

も行われる。 

 〈午後１時３７分〉  日本維新の会の丸山穂高議員の質問が終了。衆院の閉会中

審査が終わる。 

 〈午後１時２６分〉  維新の丸山氏が前川喜平・前文部科学事務次官に対し、「出

会い系バー」に行っていたことについて「貧困の調査だった」などと説明したことをただす。 

 前川氏は「調査という言葉遣いは適切ではなかった」と答弁。その上で「個人的な行動

がどうして全国紙で報道されるのか。昨年秋にすでに杉田（和博）官房副長官から注意

を受けた。そのことがなぜ読売新聞に出たか問題にすべきだと思う。この記事が出た前後

に官邸からの動きも感じた。私に対するメッセージだと思う。私以外にも行われているとし

たら、国家権力とメディアの関係は問題だ。横行しているとするならば、国民として看過で

きない」と強い口調で語る。 

 〈午後１時１７分〉   維新の丸山氏の質問が始まる。「政府も率直な反省も必要だ」 

 菅義偉官房長官は「（文書の）出所が不明だった。大臣、副大臣、政務官もまったく知

らなかった。私自身の補佐官も担当が違っている。私は怪文書のような文書だと申し上

げた」と説明。「その後の調査でそこの認識は変えている」 

 〈午後１時１５分〉  社民党の吉川元議員が前川・前文科次官に対し、行政がゆが

められたとの疑念が政府答弁を聞いて払拭されたかと感想を聞く。 

 

 前川氏は「ゆがめられたと感じているのは規制緩和の是非ではなく、特定事業者がどう

決まったかだ」と指摘。「加計学園の獣医学部が４条件を満たしているのか、京都産業

大学との比較が十分だったのか、わからないままだと思っている」と述べた上で、「私が知る

限りのことを申し上げてもわからないと思う。和泉（洋人）・首相補佐官や加計（学園）理

事長らから話を聞いていただく必要がある」。 

 〈午後１時１分〉  社民の吉川氏が質問に立つ。安倍晋三首相が６月下旬になって
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衆院文部科学、内閣両委員会の連合審査会で学校法人「加計学

園」に絡む文部科学省の文書などについて答弁に向かう前川喜

平・前文部科学事務次官（左）。右は萩生田光一官房副長官＝国

会内で２０１７年７月１０日午前９時５１分、川田雅浩撮影毎日新

聞) 

 安倍晋三首相の友人が理事長を務める学校法人

「加計（かけ）学園」の獣医学部新設を巡り、衆院文

部科学、内閣両委員会合同の閉会中審査が１０日、

行われた。参考人の前川喜平・前文科事務次官は、

国家戦略特区で新設が認められた経緯について「は

じめから加計学園に決まるようにプロセスが進んだ
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 この日の参考人招致は午前と

午後で計約７時間の長丁場とな

った。ダークスーツ姿で国会入り

した前川氏は委員会室で元上司

の松野博一文科相らとは一切視

線を合わせず、あいさつも交わさ

なかった。 

 質疑では民進の蓮舫氏が、昨

年１０月７日に萩生田光一官房

副長官と文科省の常盤豊高等

教育局長がやり取りした内容を

記したメモについて質問。文科省

が確認できなかったと結論付け

たが、前川氏は関連文書が追加

調査で次々と出てきたことを念

頭に、笑みを浮かべながら皮肉

を交えてこう答えた。 

 「探せば出てくると思う」

突然、獣医学部新設を「全国展開をする」とした発言を取り上げ、政府の説明を根底か

ら覆すと菅官房長官をただす。しかし、答弁に立ったのは山本幸三地方創生相。「（答

弁すべきは）官房長官！ 官房長官！」との声が出るなか、山本氏が答弁を続ける。文

科委員会の永岡桂子委員長が「簡潔にご答弁をお願いします」と注意する一幕も。 

 〈午後０時５５分〉  民進党の大串博志議員が首相と加計学園理事長の関係をただ

す。 

 萩生田光一・官房副長官は「総理と加計氏が友人であることは承知している」と述べる

も、「腹心の友」かどうかは知らなかったといった趣旨の答弁。前川・前文科次官は「８月

終わりごろに担当課から説明を受けた際に（友人だと）聞いた覚えがある」。 

 〈午後０時５２分〉  民進の大串氏が証人喚問に応じるかと質問し、内閣府の藤原

豊・前審議官が「答弁は控えたい」と答弁。 

 〈午後０時４６分〉  国家戦略特区で加計学園の獣医学部新設が決まることについ

て「暗黙の共通理解はあったと思う」と前川・前文科次官。民進に大串氏の問いに答え

る。 

 〈午後０時４２分〉  民進の大串氏が和泉首相補佐官らの証人喚問に応じるかを問

い、菅官房長官が「国会で決まれば従う」と答える。 

 〈午後０時３７分〉  民進の大串氏が前川・前文科次官に証人喚問に応じる考えが

あるか尋ねる。「お受けするつもりはある」と前川氏。 

 〈午後０時３２分〉  民進の大串氏が和泉・首相補佐官や木曽功・内閣官房参与

（当時）の働きかけについて具体的にだたす。 

 前川氏は「木曽参与が私を訪ねて来たのは（昨年）８月下旬だった。木曽参与は（文

科省の）３年先輩。様々【閉会中審査な話の中で、今治の獣医学部新設を早く進めて

ほしいという話があった。（加計学園）理事としての陳情だと受け止めた」「和泉補佐官に

官邸４階の執務室に呼ばれた。案件は承知していなかったが、（加計学園の獣医学部

新設を）早く進めるようにという話だった。総理は自分の口から言えないから、という話だっ

た」。 

 

 〈午後０時２５分〉  民進の大串氏の質問に対し、加計学園の獣医学部新設をめぐ

る官邸の働きかけについて前川・前文科次官が説明。「官邸サイドからの働きかけが私

にも直接的にあった」「木曽さんについては加計学園理事として（働きかけたの）ではなか

ったか」 

 〈午後０時２０分〉  民進の大串氏の質問に移る。連合審査会に和泉首相補佐官

ように見える。非常に不合理な意思決定だった」と証

言。また萩生田光一官房副長官が関与したことを示

す昨年１０月７日付の文書について、「次官在職中に

受け取った」と存在を認めた。 

 ◇萩生田発言文書「存在」 

 加計学園問題に関して前川氏が国会招致されたの

は初めて。首相は欧州歴訪中で出席していない。 

 昨年１０月７日付の文科省文書は「萩生田副長官

ご発言概要」と題し、萩生田氏が文科省側に対して

「四国には獣医学部がないので、その点では（新設

の）必要性に説明がつくのか」「加計学園が誰も文句

が言えないような良い提案をできるかどうかだな」な

どと発言したとされる。同省は６月１５日に発表した

再調査結果で「文書は見つからなかった」としてい

た。 

 しかし前川氏はこの日の審査で「私が在職中に担

当課から説明を受けた際に受け取り、目にした文書

に間違いない」と明言。「背景に首相官邸の動きがあ

ったと思う。和泉洋人首相補佐官がさまざまな動きを

していた」と改めて官邸の関与を主張し、「順次条件

を付けて加計学園しか残らないようにしたのはなぜ

か。ブラックボックス化されている」と批判した。 

 萩生田氏は当日文科省の常盤豊高等教育局長と



 

 午前と午後を通じて理路整然と

答弁し続けた前川氏だったが、

自らの関与が認定されて事務次

官を引責辞任するきっかけとな

った天下り問題に及ぶと、やや

気色ばむ一幕もあった。自民党

の青山繁晴氏が、文科省が天下

り先確保のために獣医学部の規

制緩和を認めていないのではな

いかと指摘すると、「天下り問題

と獣医学部設置の問題を結びつ

けるのはありえない」と反論し

た。 

 加計学園問題の閉会中審査が

行われた同日、文部科学省内で

は職員がテレビ中継に見入り、

前川氏の発言に注目する姿が

見られた。ただ、紛糾する審議の

や木曽参与（当時）らの出席を与党側が拒否したことを批判。「安倍首相がいう『国民へ

の説明責任を果たす』ということになっていない」 

 〈午後０時１０分〉  公明党の吉田宣弘議員が前川・前文科次官に対し、在職中に

行政がゆがめられたと主張したことがあったのかとただす。 

これに対して、前川氏が「国家戦略特区の制度で認める過程で、文科省としては、大臣

や局長は言いにくいだろうが、無理を強いられている。（そういう認識は）文科省の職員は

みんな持っていた」「条件を付すことで今治市の加計学園しか残らない。それはなぜなの

か。ブラックボックス化されている。文科省からはうかがい知れない部分がある」「なぜ（開

学の時期が平成）３０年４月でなければならないのか、文科省はわからない」「不合理な

意思決定プロセスだった」と答弁。 

 

 〈午後０時７分〉  公明の吉田氏が行政がゆがめられたとの前川・前文科次官の指摘

に絡み、政府の国家戦略特区ワーキンググループ（ＷＧ）委員の原英史氏に説明を求め

る。「（安倍首相と加計学園理事長が）友人であることはまったく知らなかった」 

 〈午前１１時５８分〉  公明の吉田氏が国家戦略特区ＷＧ委員の原氏に、特区の検

討プロセスについて質問。原氏は今治市の提案について説明した上で、「国家戦略特区

にふさわしい地域だ」と強調。獣医学部の規制について「あまたの岩盤規制の中でも異

様な規制だ」と指摘した。 

 〈午前１１時５５分〉  公明の吉田氏が国家戦略特区での規制改革の意義について

山本幸三地方創生相に質問。山本氏は「岩盤規制の突破口を開き、潜在力を解き放

つ」などと説明。 

 〈午前１１時５０分〉  公明の吉田氏の質問に移る。 

 〈午前１１時４７分〉  自民党の平井卓也議員が「萩生田官房副長官が中心人物

のようになっている。本当のところはどうなのか。本人が心の底から真実を述べれば周りの

人はわかる」と質問。 

 これに対して、萩生田氏は「なんら能動的に関わりを持ったことはない」と答弁。 

 

 〈午前１１時３９分〉  

 自民の平井氏が文科省の天下りの問題と学部の新設抑制との関係をただす。前川・

前文科次官は「天下りとの関係はまったくの無関係だ」。 

 〈午前１１時３０分〉  香川県選出の自民・平井氏が「四国では獣医師が足りない」と

主張。前川・前文科次官は「獣医学部の入学者は全国的に散らばっている。卒業後も

面会したと認めたが、「このような発言をした記憶は

ない」と反論。同省に文書を非公表とするよう求めた

事実もないとした。 

 一方、文科省が国会閉会後の６月２０日に公表した

昨年１０月２１日付の「ご発言概要」は、萩生田氏が

「総理は平成３０（２０１８）年４月開学とおしりを切っ

ていた」「官邸は絶対やると言っている」と通告。学園

の事務局長を同省の担当課長に引き合わせる考え

を伝えたとしている。 

 この文書について、常盤氏は「個別のやり取りは明

確な記憶がないが、事実関係は私から副長官に説

明した」としたうえで、「副長官から何らかの指示を受

けた記憶はない」と述べた。なぜ首相の意向と記され

たかは「平成３０年４月開学は省内でシミュレーション

し、内閣府と厳しいやり取りもあった」などとあいまい

な説明にとどめ、「（文書は当日）言及がなかった情

報も含まれ、正確性に欠ける」と釈明した。 

 また、国家戦略特区担当の山本幸三地方創生担

当相は、首相が意欲を示した獣医学部新設の全国

展開に関し、「特区でやってみて、大丈夫なら全国展

開するのが原則だ。首相は原則論を言っており、個

別にどこかを早くやるとか首相が指示することはあり

得ない」と首相を擁護した。しかし前川氏は「まず今

治（加計学園）の成果を評価することになり、１０年は



中でも流暢に行政手続きに関す

る不備を指摘する前川氏に「現

役の時に言ってほしかった」と疲

弊した様子で話す人もいた。 

 「何も新しい話は出てこない。も

うこの話は終わりだ」と突き放す

のは中堅職員。加計学園の問題

で、多くの職員が対応に追われ

疲れ果て、省内は重苦しい雰囲

気に包まれているという。「結局

は『言った、言わない』の応酬に

すぎない。もっとやるべきことが

ある」と話す。 

 １１日付の人事異動を控え、あ

る幹部は「中継なんて見ている

時間はない。次の仕事に追われ

ている」と関心を失った様子だっ

た。 

 

全国に散らばっている。そう考えると獣医師が不足しているからこの地域に作るというのは

単純に考えられない」。 

 

 〈午前１１時２８分〉  自民の平井氏が前川・前文科次官に獣医学部の新設規制が

正しかったのか質問。前川氏は「時代の流れに応じて見直しが必要だ」「本当に増設が

必要なのかしっかりとした議論が必要だ」と述べる一方で、「規制改革の結果、平成３０

年度に加計学園を作ることが結論になっている。その意思決定を問題視している」。 

 〈午前１１時２５分〉 自民の平井氏が「（政策決定の）プロセスに問題があったのか」と

述べ、参考人招致された政府の国家戦略特区ＷＧ委員の原氏に質問。原氏は「利益

誘導に加担しているように言われているのは残念でならない」と述べ、経緯を説明。 

 〈午前１１時１７分〉  自民の平井氏が質問に立つ。前川・前文科次官の答弁につい

て「安定していて、理路整然としている。そういう話を聞いて、なおさら思うのはなぜ事務次

官のときに職責を全うしなかったのか。辞めてからいろいろ言われるのは違和感がある」。 

 前川氏は「ご指摘の通り、在職のときにできることがあったのではないか。行動の余地が

あったのではないかというのは反省もしている」と釈明。一方で、「国民が知らなければゆが

みを是正できないと考えて、発言を始めた」。  平井氏は、文科省の内部文書の流出

元を前川氏と疑って問い詰めたが、前川氏は「私がなんらかそこで明確にお答えすべきも

のではないと思っている」。 

 

 〈午前１１時１２分〉  「１０／７萩生田副長官ご発言概要」文書について、萩生田官

房副長官は「文科省の求めに応じてその都度、真摯に対応してきた。明確に発言したワ

ード、センテンスが（文書に）あるわけではない」。 

 文科省の担当局長も「（文書は）正確性に欠いている」と答弁。 

 〈午前１１時７分〉  共産党の宮本岳志議員が萩生田官房副長官に質問。萩生田

氏は「（加計学園の獣医学部の）開学の時期については予備知識はなかった。文科省に

話したことはなかった」。 

 〈午前１０時５９分〉共産の宮本氏の質問が続く。獣医学部の新設を「全国展開する」

との首相の発言を取り上げ、前川・前文科次官に考えを聞く。 

 前川氏は「獣医学部のような学部は一定の計画養成、入学定員の管理が必要だと

いうのがこれまでの文科省の考え方で、全体として見直すのあれば、根本的に大学設置

認可のあり方から考えなければならない」と説明。さらに「国家戦略特区の中で認めるな

ら、まずは今治市での成果を評価する必要がある。卒業まで６年かかる。少なくとも（評

必要。今すぐ２校目、３校目はできないと思う」と指摘

した。 

 審査には、政府の国家戦略特区諮問会議の下に

あるワーキンググループの委員を務める政策コンサ

ルタント、原英史氏も参考人として出席。「加計ありき

ではない」などと新設の正当性を主張した。 

 衆院の閉会中審査は午前９時から行われる予定だ

ったが、民進党が提出する資料の取り扱いを巡って

与野党の協議が長引いたため、２０分以上遅れて始

まった。午後２時からは参院文教科学・内閣両委員

会が合同で審査を行う。【高橋恵子】 

 

 

 



価するには）１０年内外は必要ではないか。論理的にできないことだ」。 

 〈午前１０時５１分〉  「１０／７萩生田副長官ご発言概要」とされる文書について共

産の宮本氏が前川・前文科次官に質問。「１０月中に現職中に職員から説明を受けた

際に受け取って、目にした資料だ」と前川氏。 

 宮本氏はどういう意味を持つ文書なのかさらにただすと、前川氏は「（開学の時期を）平

成３０年４月と期限を区切ることも性急ではないかと思っていた。そのご相談の資料だと

思う」と答える。 

 〈午前１０時４６分〉  質問者が共産の宮本氏に。前川・前文科次官が記者会見で

「行政がゆがめられた」と述べたことについて、どういう意味なのかを質問。 

 前川氏は「国家戦略特区で獣医学部新設を認めることになったが、認めるプロセスに

問題があったと認識している」「条件が付される中で、加計学園だけが残ることになった。

初めから加計学園に決まっていたように見える」。 

 〈午前１０時３７分〉  民進党の緒方林太郎議員の加計学園の獣医学部新設が獣

医学部新設の「４条件」に合致しているのかとの質問に、山本地方創生相が長々と答

弁し、ヤジが飛び交う。 

 

 〈午前１０時３１分〉  民進の緒方氏が需要と供給で考えるのはおかしいのではないか

と指摘。山本地方創生相は「質を確保した上で、自由な競争を行った方が国民経済に

とっては得になる」。 

 〈午前１０時２６分〉  山本地方創生相は獣医師について需要と供給の観点から「獣

医師を増やすことはよいことだ」と説明。 

 これに対し、民進の緒方氏が需要と供給で学校を作るものなのかと前川・前文科次官

に質問。 

 前川氏は「大学の設置認可について変遷がある」とした上で、経緯を説明。医師や獣

医師のように養成に６年がかかり、費用がかかる分野は「一定のコントロールが必要だと

思う」。 

 〈午前１０時２０分〉  民進の緒方氏が獣医学部新設について「２校、３校できても問

題ないのか」とただす。 

 〈午前１０時１５分〉  民進の緒方氏が「（獣医学部新設の）全国展開を目指す」との

首相の発言を取り上げ、首相自身が加計学園の獣医学部新設に自身が関与する余

地はないと説明していたことと矛盾しているのではないかと指摘。 

 山本地方創生相は「岩盤規制を突破する。国家戦略特区で評価が大丈夫だというこ

 

 

 

 

 

 

 

 



とであれば、全国展開するのが原則だ」と説明。 

 

 〈午前１０時８分〉  民進党の福島伸享議員が「首相が出てきて説明しないと疑惑は

晴れない」と指摘し、臨時国会の召集を求める。菅官房長官は「与党とも相談して決め

たい」と答弁。 

 〈午前１０時１分〉  「肝心なことは記憶にございません。そんなに萩生田内閣人事局

長（萩生田官房副長官）が怖いんですか？」。民進の福島氏が記憶にないと答えた官

僚の答弁を批判した。 

 〈午前９時５０分〉  民進の福島氏の質問が続く。加計学園の獣医学部新設をめぐ

り、官邸がどうかかわっていたのか前川・前文科次官に説明を求める。 

 前川氏は「和泉（洋人首相）補佐官からお話を伺ったことはある」「私としては内閣府が

この仕事を進める上で官邸の動きがあったと思っている」と説明した。 

 〈午前９時４３分〉  民進の福島氏が学校法人「森友学園」（大阪市）への国有地売

却問題に言及し、「森友問題はまだ終わっていない」と集中審議を要求。「加計学園」の

問題に移る。 

 

 福島氏が文科省の内部文書をめぐる追加調査で萩生田官房副長官に関する文書

（「１０／７萩生田副長官ご発言概要」）が見つからなかった点を指摘し、前川・前文科

次官に文書の存在について質問。前川氏は「在職中に担当課からの説明を受けた際に

受け取り、目にした文書に間違いない」と発言。 

 福島氏が萩生田官房副長官に圧力をかけたのかとただすと、萩生田氏は「私の方から

伏せてくれとか、なくしてくれとかそういう指示をしたことはない」と答弁。 

 〈午前９時３９分〉  民進の福島氏が「国税庁長官にするなんてあり得ない」と前財務

省理財局長の佐川宣寿・国税庁長官の国税庁長官起用を批判。菅官房長官が「安

倍内閣として適材適所の人事配置を行った」と答弁。 

 〈午前９時３７分〉  

 民進の福島氏が「森友学園」をめぐる文書の保存のあり方について追及する。 

 〈午前９時２８分〉  民進の福島氏は、「森友学園」問題の国会答弁で事実確認や

記録の提出を拒み、批判を浴びた前財務省理財局長の佐川氏について「（閉会中審

査に）なぜ出てこないのか」と批判した。 

 〈午前９時２７分〉  質問のトップバッターは民進の福島氏。（東岡徹） 

 



前川氏「不合理な決定」官邸

の関与主張 - 毎日新聞 
 

衆院文部科学、内閣両委員会の連合審査会で

学校法人「加計学園」に絡む文部科学省の文書

などについて答弁に向かう前川喜平・前文部科学

事務次官（左）。右は萩生田光一官房副長官＝

国会内で２０１７年７月１０日午前９時５１分、川

田雅浩撮影. ［PR］. 加計学園問題の ...and 

more » -  毎日新聞  

前川氏「在職中に目にした文書」「内

部告発は難しかった」 - 東京新聞 

学校法人「加計学園」問題を巡り、十日行われた衆院文部科

学、内閣両委員会の連合審査（国会閉会中審査）の詳報は

以下の通り。 福島伸享氏（民進） なぜ安倍晋三首相は二十

カ国・地域（Ｇ２０）首脳会合後、直ちに帰ってこないのか。疑惑

の中心である首相は今日の審査に ...and more » -  

東京新聞  

 

前川氏、加計問題で発言 「背景に官邸の動

きがあった」 - 東京新聞 

安倍晋三首相の友人が理事長を務める学校法人「加計（か

け）学園」の獣医学部新設を巡り、衆院文部科学、内閣両委

員会は十日、前川喜平・前文部科学省事務次官らを参考人

招致し、閉会中審査をした。前川氏は国家戦略特区で学部新

設を認める過程について「はじめから ...and more » -  

東京新聞  

 

【参院閉会中審査速報中】前

川氏明言「官邸の関与ある」 

- 朝日新聞 

学校法人「加計（かけ）学園」の獣医学部新設問題をめ

ぐる閉会中審査が１０日午後、参院でも文教科学、内閣

両委員会の連合審査会の形で始まった。 衆院閉会中

審査の詳細はこちら · 【特集】加計学園問題 · 【動画】

いちから解説！ 加計学園問題 ポイントは. 〈午後４時５

３分〉.and more » -  朝日新聞  

前川氏「背景に官邸の動き」 加計問

題で閉会中審査 - 日本経済新聞 
 

学校法人「加計学園」の獣医学部新設計画を巡り、衆院内閣、文部科学

両委員会の連合による閉会中審査が 10日、開かれた。参考人の前川喜

平前文部科学次官は「内閣府が仕事を進めるにあたって背景に官邸の

動きがあったと思う」と語った。政府側. 閉会中審査で開かれた ...and 

more » -  日本経済新聞  

前川喜平前文科次官に「現職中になぜ

職責を果さなかったのか」の追及も新

たな事実なし - 産経ニュース 

... 「背後に官邸の動きがあった」。学校法人加計（かけ）学園

（岡山市）の獣医学部新設計画をめぐる問題。１０日午前の国

会参考人招致で文部科学省前事務次官の前川喜平氏（６２）

はこう証言し、改めて首相官邸が計画推進に関与したと主張

した。自民党の議員から「現職中に ...and more » - 産経ニュー

ス  
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学校法人「加計（かけ）学園」の獣医学部新設

問題をめぐる閉会中審査が１０日、衆院の文

部科学、内閣両委員会の連合審査会の形で

あった。閉会中審査は午後、参院でも行われ

る。 【特集】加計学園問題 · 【動画】いちから

解説！ 加計学園問題 ポイントは. 〈午後１

時３７分〉.and more » -  

朝日新聞  

 

前文部科学事務次官を参考人として呼び、閉会中審査が

開かれています。これまでのポイントを政治部の岩田官邸

キャップに聞きます。 これまでの審議で前川・前文科次官

は、加計学園の獣医学部新設を認めた背景に ...and more » 

-  TBS-NEWS  

前川氏「官邸の意向」…山本氏は首相

関与否定 - 読売新聞 
 

 

閉会中審査で答弁する前川喜平・前文部科学次官（左）。

右は松野文科相、中央は山本地方創生相（１０日午前）＝

中村光一撮影. 衆院は１０日午前、国家戦略特区を利用し

た学校法人「 加計 （ かけ ） 学園」の獣医学部新設を巡

る問題などについて閉会中審査を行った。and more » -  

読売新聞  

 

 

国会では加計学園の問題をめぐり閉会中審査が行われてい

る。民進党の蓮舫代表は、萩生田官房副長官が「加計学園

が誰も文句が言えないような良い提案をできるかどうかだ」な

どと発言したと記載されている文書について真偽をただした。 

文書は文科省の調査では確認でき ...and more » -  

日テレ NEWS24  
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